

# La Revista Adventista

"Aquí está la paciencia de los santos: aquí están los que guardan los mandamientos de Dios y la fe de Jesús." Rev. 14: 12.

AÑO 26

BUENOS AIRES, MARZO 29 DE 1926

NUM. 7

## Las Siete Ultimas Plagas

Por E. R. Thiele

CUANDO Jesús deje el santuario de los cielos y se dé libertad a las fuerzas del mal, el mundo entrará en el período que lo conducirá a su ruina final. Los malvados, habiendo finalmente rechazado el ofrecimiento de misericordia de Dios, se hallarán enteramente fuera de la protección de Dios y a merced de Satanás.

"Cuando él abandone el santuario, las tinieblas cubrirán a los habitantes de la tierra. Durante ese tiempo terrible, los justos tienen que vivir sin intercesor, a la vista de Dios. Nada refrena ya más a los malos y Satanás domina por completo a los impenitentes. La paciencia de Dios ha concluido. El mundo ha rechazado su misericordia, despreciado su amor y piso-

teado su ley. Los malos han concluido su tiempo de prueba; el Espíritu de Dios, al que se opusieran obstinadamente, acabó por apartarse de ellos. Desamparados ya de la gracia divina, están a merced de Satanás, el cual sumirá entonces a los habitantes de la tierra en una gran tribulación final. Al dejar los ángeles de Dios de contener los vientos violentos de las pasiones humanas, todos los elementos de contención se desencadenarán. El mundo entero será envuelto en ruinas más espantosas que las que vinieron antiguamente sobre Jerusalén."—"El Conflicto de los Siglos," p. 672.

"Yo vi espada, hambres, pestilencias y gran confusión en la tierra."—"Early Writings," pp. 33, 34.

Este será el tiempo cuando la ira de Dios será derramada sobre los malvados sin mezcla de misericordia, siendo assolada la misma tierra como resultado de ello: "Todo siglo de desenfreno se ha atraído ira para el día de la ira; y cuando llegue el tiempo y la copa de iniquidad sea llenada, entonces Dios hará su obra extraña. Será una cosa terrible de haber agotado la paciencia divina; porque la ira de Dios caerá tan seña-



*Arriba: Una de nuestras hermanas de El Salvador que van de casa en casa en el campo a las aldeas visitando a las almas y ayudando a la gente en sus dificultades. A la derecha: iglesia adventista de Arriano, El Salvador, recientemente construida en pocos meses por los Hnos. E. P. Howard, R. Gidrán Jones y Juan V. Fernández*



lada y fuertemente que se la representa sin mezcla de misericordia; la misma tierra será assolada."—*Boletín de la Asociación General de 1891*, p. 259.

La terrible severidad de estos últimos juicios puede ser apreciada por la repugnancia de Dios al tener que ejecutarlos. "El vindicará con terribles manifestaciones la dignidad de su ley pisoteada. Puede juzgarse de lo severa que ha de ser la retribución que les espera a los culpables, por la repugnancia que tiene el Señor de hacer justicia."—*"El Conflicto de los Siglos,"* p. 685.

Las plagas no han de ser universales; sin embargo serán el mayor azote jamás conocido por el hombre mortal. "Estas plagas no serán universales, pues los habitantes de la tierra serían enteramente destruidos. Sin embargo serán los azotes más terribles que hayan sufrido jamás los hombres. Todos los juicios que han caído sobre los hombres antes del fin del tiempo de prueba, han sido mitigados con misericordia. La sangre propiciatoria de Cristo ha impedido que el pecador recibiese la medida completa de su culpabilidad; pero en el juicio final la ira de Dios será derramada sin mezcla de misericordia."—*"El Conflicto de los Siglos,"* p. 687.

Un efecto de estas plagas será el de llenar a los impíos de una ira satánica, la cual tratará de desahogarse de todos los modos posibles, y los justos estarán entre las víctimas de esta ira. "Estas plagas enfurecerán a los impíos contra los justos; pensarán que nosotros hemos traído los juicios de Dios sobre ellos y que si ellos pueden librar a la tierra de nosotros, las plagas cesarán."—*"Early Writings,"* p. 36.

Se enfurecerán también uno contra otro, y especialmente contra los pastores, a los cuales culparán del aprieto en que ellos se encuentran. "Muchos de los impíos se enfurecieron al sufrir los efectos de las plagas. Fué una escena de terrible agonía. Los padres reprochaban amargamente a sus hijos, y los hijos a los padres, hermanos a sus hermanas, y hermanas a sus hermanos. Fuertes gritos y gemidos se oían por todos lados: 'Fuiste tú quien me impediste recibir la verdad que me hubiera salvado de esta hora terrible.' La gente se volvía contra sus pastores con amargo odio culpándolos de su desgracia: 'Vd. no nos amonestó. Vd. nos dijo que todo el mundo había de ser convertido, y clamaba: 'Paz, paz,' para acallar todo temor que se levantara. Vd. no nos habló de esta hora; y nos dijo que los que nos amonestaban eran fanáticos y hombres malvados que querían arruinarlos.'"—*Id.*, p. 282.

"Todos se unen para amontonar sobre los ministros sus más amargas condenaciones. Los pastores infeas han profetizado cosas lisonjeras; han inducido a sus oyentes a menospreciar la ley de Dios y a perseguir a los que querían santificarla. Ahora, en su desesperación, estos maestros confiesan ante el mundo su obra de engaño. Las multitudes se llenan de furor. '¡Estamos perdidos!' exclaman, 'y vosotros sois la causa de nuestra perdición;' y se vuelven contra los falsos pastores. Precisamente aquellos que en otros tiempos les admiraban más, pronunciarán contra ellos las más terribles maldiciones. Las manos mismas que les coronaron con

laureles se levantarán para aniquilarlos. Las espadas que debían servir para destruir al pueblo de Dios, se emplean ahora para matar a sus enemigos."—*"El Conflicto de los Siglos,"* pp. 713, 714.

Estos ministros, falsos pastores para sus rebaños, llegarán a ser los objetos señalados de la ira de Jehová, sufriendo diez veces más que el pueblo. "Vi que los ministros no escaparon a la ira de Dios. Sus sufrimientos fueron diez veces más que los de su pueblo."—*"Early Writings,"* p. 282. "Las plagas de Dios se aproximan, pero no será suficiente para los falsos pastores ser atormentados con una o dos de ellas. La mano de Dios en ese tiempo será extendida en ira y justicia y no se detendrá hasta que su propósito sea plenamente cumplido, y los sacerdotes asalariados sean inducidos a adorar a los pies de los santos y lleguen a reconocer que Dios los amó, porque ellos sostuvieron firmemente la verdad y guardaron los mandamientos de Dios, y hasta que todos los injustos sean destruidos de sobre la faz de la tierra."—*Id.*, p. 124. "Los falsos pastores serán los objetos señalados de la ira de Jehová. Sus ojos se consumirán en sus órbitas, y sus lenguas en sus bocas, mientras permanecen sobre sus pies."—*Id.*, pp. 289, 290. (Véase Zacarías 14: 12.)

Algunos darán expresión a su furor maldiciendo a Dios; mientras que otros, demasiado tarde, correrán a los santos suplicándoles les digan lo que pueden hacer para escapar a la terrible ira de Dios. "Las plagas estaban cayendo sobre los habitantes de la tierra. Algunos acusaban a Dios y le maldecían. Otros se dirigían de prisa al pueblo de Dios y le suplicaban que les enseñara cómo podían escapar a sus juicios. Pero los santos no tenían nada para ellos. La última lágrima por los pecadores había sido derramada, la última agonizante oración ofrecida, la última carga soportada, la última amonestación dada. La dulce voz de la misericordia no se oía más invitándolos. . . . El plan de la salvación ya se había llevado a cabo, pero pocos habían escogido aceptarlo. Y al apartarse la dulce voz de la misericordia, el temor y el horror se apoderaron de los impíos. Con terrible claridad ellos oyeron las palabras: '¡Demasiado tarde! ¡demasiado tarde!'"—*Id.*, p. 281.

Es imposible describir el horror y la desesperación de los perdidos. Los demonios mismos confesarán la divinidad de Cristo, aunque todos verán que están sin excusa, condenados por la misma ley que despreciaron. "Los que poco antes vivían tan descuidados, tan arrogantes y provocativos, y que tanto triunfaban al enseñarse en el pueblo de Dios observador de sus mandamientos, se sienten presa de consternación y tiemblan de terror. Sus clamores se oyen aun en medio del estruendo de los elementos. Los demonios confiesan la divinidad de Cristo y tiemblan ante su poder, mientras que los hombres claman por misericordia y se revuelcan en terror abyecto. . . . Es imposible describir el horror y la desesperación de aquellos que han pisoteado los santos preceptos de Dios. . . . Se empeñaron en obligar al pueblo de Dios a que profanase su sábado. Ahora están condenados por aquella misma ley que des-

preciaron. Con terrible distinción ven ahora que no tienen disculpa."—"Conflicto de los Siglos," pp. 696-698.

Ahora los impíos vuelven su furor uno contra otro, mientras que el ángel de la muerte sale para matar a los que aun quedan. "Después de que los santos hubieron sido librados por la voz de Dios, la multitud de los impíos volvió su furor unos contra otros. La tierra parecía inundada de sangre, y cuerpos muertos se veían de un extremo al otro de ella."—"Early Writings," p. 290. "Ahora sale el ángel de la muerte representado en la visión de Ezequiel por los hombres armados con instrumentos de destrucción. . . . La obra de destrucción empieza entre los que han profesado ser los guardianes espirituales del pueblo. Los falsos centinelas caen los primeros. De nadie se tendrá piedad y ninguno escapará. Hombres, mujeres, doncellas y niños perecerán juntos. . . . En la loca lucha de sus propias desenfrenadas pasiones y debido al terrible desborde de la ira de Dios sin mezcla de piedad, caen los impíos habitantes de la tierra: sacerdotes, gobernantes y el pueblo en general, ricos y pobres, grandes y pequeños. . . . A la venida de Cristo los impíos serán borrados de la superficie de la tierra—matados con el espíritu de su boca y destruidos con el resplandor de su gloria."—"El Conflicto de los Siglos," pp. 714, 715.

Este es entonces el fin de los impíos. Mientras que los justos a quienes ellos han despreciado tanto y sobre los cuales ellos pensaban triunfar, son transportados a su hogar glorioso en los cielos, los impíos son borrados de la faz de la tierra, maldiciendo a Dios, aun cuando saben que sus juicios son justos. El mundo entero será entonces reducido a escombros, mientras que Satanás sufrirá el completo fracaso de sus planes y será dejado solo para contemplar la escena de desolación y ruina que él ha causado.

"La tierra se asemejaba a un desierto. Ciudades y pueblos, sacudidos por los terremotos, yacían en ruinas. Las montañas habían sido movidas de sus lugares dejando hondos abismos. Grandes piedras levantadas del mar o arrancadas de la tierra misma, estaban dispersas por toda su superficie. Grandes árboles habían sido arrancados de raíz y yacían derribados. Aquí ha de ser el hogar de Satanás con sus ángeles malignos por mil años. Aquí ha de ser confinado él, a vagar de una parte a otra de la destruida superficie de la tierra para ver el efecto de su rebelión contra la ley de Dios. Durante mil años él podrá gozar el fruto de la maldición que ha causado. Limitado solamente a la tierra, él no tendrá el privilegio de ir a los demás planetas para tentar y engañar a los que no han caído. Durante este tiempo Satanás sufrirá extremadamente. Desde su caída sus malvados rasgos de carácter han estado en continuo ejercicio. Pero ahora está privado de su poder, y dejado a reflexionar en el lugar en que ha actuado desde su caída, y a contemplar delante de sí con terror el horrible porvenir cuando ha de sufrir por todos los males que ha hecho y será castigado por todos los pecados que ha hecho cometer a otros."—"Early Writings," p. 290.

Conociendo de este modo claramente lo que está delante de nosotros, sabiendo que un camino lleva hacia dificultades y persecución, pero hacia una victoria gloriosa por medio del poder de Dios, y el otro conformándonos al mundo y comodidades exteriores, hacia un sufrimiento final que es infinitamente peor y al fin a un fracaso y destrucción completos, ¿cuál será nuestra elección? Cada ser humano ha de decidir por sí mismo. ¿No estaremos nosotros entre aquellos que harán la debida elección?

## Elevándose Hacia el Cielo

Por Guillermo J. Hart

UN VIAJERO oyó a un jefe africano relatar una sorprendente historia. Un aguilucho había sido capturado por unos nativos y como era tan joven lo pusieron en el gallinero. Se le cortaron las alas y la real ave fué reducida a la humilde vida de una de corral.

Finalmente los nativos creyeron que no era necesario volver a cortarle las alas al águila, pues parecía hallarse muy a su gusto entre las aves de corral. Pero un día se desencadenó una terrible tormenta y las águilas descendieron de las alturas de las rocas a un nivel más bajo. Una mañana se oyó en el aire un extraño ruido. El jefe lo oyó y quedó pensando en qué pudiera ser. De repente vió al águila que había sido capturada mirar hacia el cielo. El llamado se repitió. Entonces el aguilucho extendió las alas y se elevó rumbo al sol. Necesitó tener las alas largas para volar, pero aun entonces, sin el incitador llamado, hubiera permanecido contenta entre sus compañeras de corral. Elevándose a las alturas, se dió cuenta del lugar que le estaba señalado en la vida.

El hombre está hecho para morar en lo alto. Dios lo llama para que esté en su compañía. Contestando a su llamado, él ha de mantener comunión con el Invisible y elevarse hacia las alturas espirituales.

RESPECTO a la obra en Valdivia, Chile, el Hno. Kunstmann dice: "Doy gracias a Dios de que también aquí podamos hacer algo para mejorar el asunto de las ofrendas. Para el presente trimestre nos hemos fijado un blanco para la escuela sabática de \$75. Hay nueve miembros. Le ruego también me pida un juego de libros para el curso de lectura de los jóvenes y otro para el de los menores. El Señor me ayudará para que pronto tenga reuniones de jóvenes bien concurridas. Muchos de mis interesados tienen niños, y creo que por medio de los niños podré de una u otra manera alcanzar a los padres." Junto con sus actividades en la obra bíblica, el Hno. Kunstmann ha podido vender en el mes de enero literatura por la suma de 496 pesos.

"Los ojos llenos de lágrimas vienen a ser los telescopios del corazón. El cristiano puede ver mejor a Dios a través de sus lágrimas que a través de sus sonrisas."

## EL HOGAR

### Usos del Vinagre

Los pinceles de pintar que se han puesto duros por la pintura, pueden limpiarse fácilmente sumergiéndolos en vinagre caliente por media hora y luego hirviéndolos en agua bien jabonosa por espacio de un cuarto de hora.

Los olores desagradables serán disipados de una pieza si se rocía vinagre sobre carbón encendido.

Un buen método para preservar el queso de secarse es empapar un trapo en vinagre, escurrido bien y envolver con él el queso.

Los rastros de pintura en los vidrios pueden ser quitados frotándolos con un cepillo o trapo mojado en vinagre caliente.

Un cepillo de dientes demasiado duro para las encías puede mejorarse dejándolo empaparse durante una hora en vinagre caliente.

Frótese las manos con vinagre después de lavar la loza y se las conservará suaves y blancas.

Un poco de vinagre en el agua con que se lavan las ventanas les dará una apariencia lustrosa y brillante.

Cuando llenéis rendijas con yeso, mezclad el yeso con vinagre en vez de agua. Así la mezcla no se endurecerá tan pronto como ocurre cuando se hace con agua.

La mica de las ventanillas de las estufas puede limpiarse del tizne lavándola bien con vinagre. El procedimiento será más fácil si se deja impregnar la mica por un momento en el vinagre.

### Destruccion de Insectos

EL AGUA de alumbre, caliente, es el mejor destructor de insectos que se conoce. Echese un poco de alumbre en el agua, y hágase hervir vivamente hasta que esté disuelto. Mientras esté caliente aplíquese la solución por medio de un pincel a todas las hendiduras por donde pasen los insectos. Es un procedimiento bueno para librarse de hormigas, chinches, cucarachas y otras pestes.

Se puede hacer papeles para cazar moscas, mezclando partes iguales de resina y aceite de castor. Mézclense ambas substancias, y extiéndase una capa delgada de la mezcla aun caliente sobre un papel que no sea poroso, como tapas de catálogo, etc. El aceite impide que se endurezca la resina y no tiene olor desagradable cuando se enfría.

Para combatir las ratas y ratones, se puede usar un poco de calomel mezclado con masa de harina de maíz. Este destructor tiene además la ventaja de no dejar roedores muertos en su camino. Después de comer este alimento mortal, el ratón o la rata huyen desesperadamente del lugar hasta que caen muertos. Otro modo de ahuyentar estas plagas es rociar con bicloruro de cal el lugar infestado; es un desinfectante contrario a los gustos de tales roedores.

Las hojas de otoño pueden ser usadas para adornar bandejas, jarrones, bizcocheras y muchos otros objetos del hogar. Elíjanse hojas de color y forma bonitos y aplástense hasta que estén secas. Después de alisar bien con papel de lija la superficie del objeto que se quiere adornar, désele una fina mano de pintura. Después de que la primera mano esté seca debe dársele una segunda mano. Luego, arréglense las hojas según el gusto, y péguense en la parte exterior, oprimiéndolas firmemente para que se peguen bien. Pásese sobre el trabajo un pincel con cola de pescado disuelta en agua caliente. Después que esté seco, désele una mano de buen barniz, y el resultado será no sólo artístico, sino también muy durable.

EL USO del bicarbonato de soda no sólo irrita el estómago, sino que también aun en cantidades pequeñas, destruye las vitaminas en muchos de los alimentos en que se usa.

## LAS MISIONES

### Una Visita a Haití

Por E. E. Andross

LA MISION HAITIANA comprende el territorio de la república de Haití, el cual tiene una población de unos 2,500,000 habitantes. Este es tal vez el país más densamente poblado del Hemisferio Occidental. Haití es completamente montañoso y a la vez un país muy hermoso. Todos los frutos de los trópicos se producen allí en gran abundancia.

En general el país está haciendo loables progresos. Desde mi primera visita allá en la primavera de 1921 los cambios y progresos que se han efectuado en muchos sentidos han sido notables. Tiene ahora más de mil kilómetros de buenas carreteras, y éstas se extienden a muchas partes de la isla. Se están usando en número cada vez mayor los automóviles. Puerto Príncipe, la capital, con una población de 125,000 habitantes, está tomando la apariencia de una ciudad moderna. Tiene unos 50 kilómetros de calles pavimentadas, con un sistema moderno de sanidad, y muy buenos hospitales. Otros centros de población están siguiendo su ejemplo. Las facilidades educacionales han sido bastante mejoradas y extendidas.

En mi viaje a la sesión otoñal de la Asociación General, pasé una semana en Haití. Los Hnos. Leland y Elliott me fueron a recibir a Puerto Príncipe. Mientras estaba en la capital, nos ocupamos de importantes intereses relacionados con algunas propiedades de la misión en varias partes de la isla. Logramos saber al fin que los títulos de las propiedades estaban en debida forma. Salimos entonces de la misión en auto hacia Cabo Haitiano, que queda unos 280 kilómetros más al norte. Es éste uno de los viajes más hermosos que puedan hacerse en parte alguna del mundo, y lo efectuamos con tanto confort como podría esperarse

de un viaje similar en cualquier región de países muy adelantados. Las carreteras son buenas y los panoramas, espléndidos.

Las perspectivas para nuestra obra educacional en Haití son bastante buenas. Aunque las facilidades tanto como los maestros para dar un curso de instrucción adecuado han sido muy limitados, se ha llevado a cabo, no obstante, con la bendición de Dios, mucho, que será de valor duradero para los pocos jóvenes que han tenido el privilegio de asistir a la escuela, y ha mejorado las condiciones en el campo. El esfuerzo para dar a los estudiantes una instrucción industrial y práctica ha obtenido la aprobación de muchas personas de influencia en la isla. Recientemente conversé con uno de los hombres más poderosos de Haití, una persona muy conocida tanto en los centros políticos como en los negocios y círculos profesionales, y encontré que conocía bien este ramo de nuestra obra, y habló de él en términos elogiosos. Sin embargo, para continuar manteniendo la confianza que hemos obtenido de la gente, y, sobre todo, si hemos de afrontar los requerimientos de la obra que se está desarrollando rápidamente, debemos ampliar nuestras facilidades y fortalecer nuestras fuerzas de enseñanza. De acuerdo con esto, en nuestro concilio se hicieron planes definidos tendientes a este fin. Necesitamos un maestro de experiencia para tomar la responsabilidad mayor en esta importante fase de nuestra obra. Tres jóvenes de nuestra escuela están ahora en el campo haciendo muy buena obra. Otros que han pasado sólo un corto tiempo en la escuela, para aumentar su eficiencia, se cuentan también entre nuestros obreros de más éxito.

Hace pocos meses el enemigo hizo un esfuerzo decidido para perjudicar nuestra obra en la ciudad de Cabo Haitiano, con el evidente propósito de destruirla; pero el Señor libró a su pueblo y ahora la obra allí, como en otras partes del país, es más promisoría que nunca antes. El interés en el mensaje que Dios nos ha encomendado de llevar a todo el mundo se está extendiendo rápidamente a nuevos distritos y en los lugares en que ya hemos penetrado el número de candidatos para el bautismo aumenta constantemente.

En Puerto Príncipe tenemos un edificio que estamos usando temporariamente como iglesia, que puede contener unas 80 personas. En cada servicio que celebramos se llena hasta no haber más. En las reuniones del sábado, sólo los adultos pueden estar en el salón, pues no queda lugar para los niños; éstos se reúnen en una pieza adjunta a la capilla y otros bajo los árboles del jardín. Cuando anunciamos un culto por la noche, el salón se llena de tal modo que no queda lugar para los miembros de la iglesia, los cuales tienen que escuchar lo mejor que pueden desde las puertas de afuera. Los hermanos tienen esperanzas de poder construir dentro de poco un edificio en un terreno espléndidamente situado cerca de la casa de gobierno. Hay más o menos 50 que asisten a la clase bautismal en la capital, y en otras iglesias y grupos habrá unos 96 más, haciendo un total de 146 que se preparan para el bautismo.

## Esfuerzo Público en Paraná, R. Arg.

Por E. H. Wilcox

El ESFUERZO público que se celebró en Paraná, Entre Ríos, R. A., dirigido al principio por el pastor Roth, secundado por los Hnos. Esteban Cairus, Teodoro Block y la Srta. Beskow, ha rendido buenos frutos. Por varias razones ocurrieron varios cambios en el personal. El pastor Roth tuvo que salir en el mes de enero para Buenos Aires, dejando las conferencias a cargo del pastor Godofredo Block. Luego el Hno. Teodoro Block se retiró para asistir a la escuela de verano de maestros, dejando al Hno. Máximo Salvini en su lugar. No obstante estos cambios, Dios bendijo los esfuerzos de todos los que tomaron parte.

La Srta. Beskow tuvo desde el principio una buena lista de familias a las cuales dar estudios bíblicos. El Hno. Cairus también daba estudios bíblicos y algunas noches se encargaba de las conferencias. Es un gran gozo para nosotros notar el buen desarrollo de los jóvenes que cursan estudios en nuestro Colegio del Plata. El Hno. Ernenputsch hizo su parte favoreciéndonos con su buena música de violín, mientras la Srta. Block y la Sra. Schnepfer por su lado añadían interés a las reuniones con sus solos vocales.

Para coronar el esfuerzo celebramos el 6 de marzo un bautismo en el cual participaron nueve preciosas almas. La ceremonia estuvo a cargo del Hno. Block, y fue presenciada por una crecida concurrencia, entre la cual se contaban quienes no se animaban aún a dar ese paso de avance en la carrera cristiana, pero que se sintieron estimulados a dar sus nombres para una segunda lista bautismal. Por lo que se ve, el segundo bautismo será mayor que el primero. Entre los que se han decidido a guardar el sábado, se cuenta un escribano público de Paraná, persona de mucha influencia que durante muchos años nos ha favorecido de diversas maneras. Por ser de actuación tan destacada, le ha sido difícil hasta ahora dar un paso tal, pero esperamos que Dios le dará ánimo para seguir hasta el fin, y que por su influencia esté destinado a ejercer gran potencia en bien de la causa de Dios. La Srta. Beskow y el Hno. Salvini siguen dando algunos estudios bíblicos y celebrando conferencias públicas. Se ha evidenciado en todo la presencia de Dios y nos llena de gozo el pensar que los cielos se regocijan al ver los fieles esfuerzos de los hijos del reino en esta tierra.

LA SEDE de nuestra obra en la Unión Caribe es ahora Willemstad, Curazao. Esta es una isla que pertenece a Holanda y se halla cerca de Venezuela. Willemstad es su capital y puerto activísimo, pues cada año mucha gente pasa por él, rumbo a los yacimientos petrolíferos de Venezuela, etc.

Por largo tiempo, estuvo en Battle Creek, EE. UU., la sede de nuestra obra y aun tenemos allí una iglesia grande. Hace poco en un culto de sábado estuvieron en la plataforma cinco de los hermanos más ancianos. Sus edades juntas ascendían a 499 años.

## Cómo Interpretan los Nativos el Rito del Bautismo

Por Wesley Amundsen

EL SIGUIENTE incidente dará una idea de que la gente de los alrededores de nuestras misiones comprenden el significado del bautismo. Cierta día vino a nuestra misión de Bolivia un hombre con una niña de unos seis años. Esta había sido mordida por un perro. La gente le había cortado un poco de pelo a un perro (no sé si sería del mismo que la había mordido) y junto con un poco de grasa para ejes que habían sacado de un cajón de un carro y mezclado con otras cosas muy sucias que no quiero mencionar, habían hecho una pasta con la cual cubrieron la herida. Cuando llegaron a la misión, la herida estaba bien infectada, llena de pus e inflamada y la niña sentía muchos dolores. Les pregunté qué le habían puesto en la herida y ellos me lo contaron. Tuve que remojar esa mezcla, que se había puesto tan dura como si fuera cemento. Al fin, después de mucho llanto de parte de la niña, conseguí quitarla. La herida era muy fea, estaba toda agrietada y llena de pus. La vendé lo mejor que pude. Les di un ungüento para que le pusieran encima y les dije cómo tenían que vendar la herida con un poco de gasa. Después que volvimos de nuestras vacaciones el padre de la niña vino a nuestra casa y me preguntó:

—Pastor, ¿cuándo van a tener bautismo?

Yo le dije que lo celebraríamos alrededor del 11 de julio. Me preguntó si no tendríamos un bautismo un poco más tarde. Le contesté:

—Sí, probablemente en octubre.

Entonces me dijo que esperaría hasta octubre. Le pregunté porqué y me contestó así:

—Soy ex conscripto del ejército y Vd. sabe que en agosto festejaremos el centenario en La Paz y tendré que ir. Tendré que tomar parte en día sábado, así que prefiero dejar el bautismo para más tarde.

Esto fué para mí una revelación, pues me hizo ver que estas gentes saben más de lo que el bautismo significa que lo que nosotros creemos de ellos. En realidad me siento agradecido al Señor de que él impresione a las gentes con el significado del rito del bautismo y de la observancia del sábado.

## Un Llamamiento Urgente

Por Pedro Kalbermatter

HACE cinco años que desde las provincias de Sandía, Condorcuyo y Azángaro nos llega el clamor inaccidental de "Pasa y ayúdanos." A los hermanos indígenas de la segunda localidad, que pedían un pastor, se les contestó que no había fondos para ello, y entonces construyeron a sus expensas un amplio local que sirviera como salón de cultos al par que como escuela, una buena casa para el misionero y un cercado para huerta. Hace cuatro años ya que levantaron esos edificios con el fin de ayudar a la obra de Dios y con la esperanza de recibir algún día su prometido pastor. Pero hasta la fecha no se les ha mandado el obrero que tanto desean.

Durante cuatro años han estado sosteniendo una buena escuela, pagando cada año 120 soles de sueldo al maestro y han dado además buenas ofrendas en la escuela sabbática con el fin de reunir fondos para conseguir un misionero. Este año celebramos en dicho lugar la reunión general de nuestros hermanos indígenas quichuas, a la cual asistieron centenares con el fin de recibir a los delegados que venían desde los Estados Unidos y Buenos Aires.

Cuando los enemigos supieron que estos nativos vendrían desde lejos para hacer solicitud de un misionero, se reunieron en número de unos cien y los esperaron emboscados, después de lo cual los atacaron con palos y piedras y les quitaron libros, ropas y alimentos. Muchos de los nuestros recibieron heridas graves, y llegaron a la reunión bañados en sangre, pero gozosos de tener el privilegio de suplicar personalmente por un obrero que vele por ellos y les enseñe el camino del reino de Dios.

Pese a todos los chascos nuestros hermanos indígenas no se han desanimado. Todavía esperan y esperan por un pastor y no pierden la esperanza de que algún día llegará. A veces los visito y celebro cultos con ellos, y en sus fervientes oraciones veo traslucirse las ansias que tienen porque Dios les envíe el misionero que tanto tiempo han esperado.

UNO de nuestros hermanos acaba de establecer una escuela entre los indios yalús de Nicaragua. Al principio había diez matriculados. Ahora hay veinte, con siete en la clase destinada a preparar candidatos para el bautismo.

## COLPORTAJE

### El Colportaje en el Ecuador

Por J. M. Linares

EL 3 de noviembre ppdo. salí de Colta en dirección a Guayaquil, para ir de allí a la provincia de Loja. Como tuve que esperar los libros en Guayaquil, me embarqué en un vapor pequeño el 9, y el 10 estuve en Puerto Bolívar. El mismo día trabajé cinco horas y tomé nueve pedidos para "Guía," pasando luego en tren a Machala, capital de la provincia de El Oro.

Aquí encontré a dos antiguas creyentes en el mensaje convertidas en Guabo, una de ellas algo desanimada, pero que manifestó nuevamente interés al hablarle yo y tratar de confortarla. En el mismo lugar tuve oportunidad de presentar la verdad a la esposa del telegrafista, quien se interesó mucho y se siente animada de seguir adelante en el conocimiento del mensaje. Me presentó a su esposo, con quien celebré algunos estudios y luego lo proveí de una Biblia. Además repartí muchos tratados entre la gente.

De este punto pasé a El Pasaje, pueblo que dista veinte kilómetros. Me sentí algo desquimado allí por no encontrar lugar conveniente para hospedarme, pero

luego, pidiendo valor a Dios, salí a trabajar y en 27 horas tomé pedidos por valor de 806 sucres, entregando después en catorce horas por valor de 615 sucres. El último día tomé algunas subscripciones para el *Atalaya* y repartí 120 tratados.

Volví entonces a Bolívar y allí me embarqué en un vaporcito para Santa Rosa, donde me fué difícil encontrar quién me condujera al pueblo con la carga que llevaba y por ser hora avanzada de la noche. No pude principiar el trabajo hasta el 6, pero luego tomé en 36 horas 73 pedidos por valor de 1.089 sucres. Me dificultó algo el trabajo la actitud de un católico fanático, de influencia, quien me hizo comparecer a la comisaría, exigiéndome que le devolviese el dinero del libro que me había comprado. Para evitar desacuerdos, yo lo hice, pero expliqué al comisario que no era ése mi deber, y que si en adelante se presentaba otro caso igual, no estaría dispuesto a devolver el dinero y que él estaba llamado a apoyar lo que era justo. El libro salió a hacer propaganda en contra mía: insinuado por éste, el maestro de escuela me llamó también para devolverme el libro que había recibido, y cuando le dije que ya lo tenía pagado y que él dispusiese, me citó ante la autoridad. Yo me arrodillé en oración a Dios, y él defendió su causa. Otra persona vino también a mi pieza con el mismo propósito, incitado por las dos anteriores, y me dijo que no quería el libro porque era protestante. Le contesté que era de medicina, pero que yo tenía la honra de ser evangelista. Tomé la Biblia y estudié con él, dándole después algunos tratados. Sólo me suplicó que le cambiase el libro por uno de media pasta. Se hizo muy amigo mío y me presentó a otros. Además se interesaron dos comerciantes.

El 21 pasé a Arenillas, un pueblo pequeño, donde trabajé 16 horas y tomé 32 pedidos, por valor de 464 sucres, logrando entregar por valor de 356 sucres, más algunas subscripciones al *Atalaya*. Mientras tanto, los caminos para ir a Loja se habían puesto poco menos que intransitables por la mucha lluvia. También la remesa de libros destinada para ese lugar se había vendido, quedando sólo 22 libros. De modo que quedé en Arenillas, visitando a las familias y obsequiando tratados a la gente.

El pastor Ford me pregunta en su última carta si visité al Hno. Francisco Silva, que vive en el Guabo. Con este fin me dirigí a Machala, donde la esposa del jefe de telégrafos me recibió con mucha alegría, pues en esos días había hecho un viaje a Guayaquil y allí se había hospedado en casa de un comerciante de su amistad que está hondamente interesado en el mensaje. Ella también se mostró ansiosa por conocer la verdad. Después tuve oportunidad de hablar en casa de un propietario, quien me trató muy amablemente y me ofreció su casa para hospedarme cuando regresase.

El 3 de enero partí para el Guabo, para visitar al Hno. Silva. Llegué allí después de cuatro horas de viaje y me dirigí a la casa donde vive ese hermano. Se me hizo subir al segundo piso, y cuál no sería mi

sorpresa al ver al Hno. Silva imposibilitado por una grave enfermedad a los riñones. Se puso de pie con dificultad para hablarme, y en su rostro pude notar que sus sufrimientos eran muchos. La señora de la casa es hermana suya y le ha dado esa pieza, donde él pasa su tiempo postrado, esperando quizá el día de la promesa. Es el único hermano que tenemos en ese pueblo. Le di algo de literatura y un folleto de escuela sabática, y oré con él. Luego salí un momento para presentar *El Atalaya*, logrando tomar una subscripción y cuatro pedidos para "Guía." Como no tenía dónde quedarme, el mismo día regresé a Machala.

Al despedirme, el Hno. Silva sacó de su bolsillo dos sucres y me los entregó, diciéndome que hacía mucho que los tenía y no había podido mandarlos antes; se los había dado una hermana para la obra de las misiones. Oré una vez más con el enfermo y Dios me dió palabras de ánimo para dirigirle. Partí con el corazón triste al ver a un hermano en esa condición. El Guabo es sólo un caserío abandonado. Hace un año el río cambió de cauce y el pueblo quedó sin agua y sin línea de tráfico, de modo que el camino se ha hecho difícil.

Los tratados que obsequié en esta gira, los debo a la bondad de cierto ateo. El médico titular de Payta, puerto del norte del Perú, me había desafiado en otra ocasión a un debate en el cual Dios me ayudó, y él salió vencido. Luego me compró un "Conflicto" y me pidió una Biblia. Esta vez, cuando fui para que me diese certificado médico y me vacunase, a fin de que me visasen el pasaporte, me dijo:

—Amigo, quiero que primero me hable de su religión. Aunque soy ateo, creo que la obra que Vds. hacen es la mejor.

Después me atendió con mucha amabilidad, me vacunó y cuando se trató de pagarle por su trabajo me dijo:

—No es nada amigo; use el dinero para comprar literatura para repartir en mi nombre y para mandarme cuatro Evangelios que quiero leer y llevar en el bolsillo para prestarlos.

Grandes cosas hace Dios. Su amor es infinito. Tengo esperanza en la consoladora promesa de que su palabra "no volverá vacía."

### En las Filas de Combate

EN UNA de nuestras Uniones se trata de tener un colportor permanente para cada 70.000 de los habitantes que la abarcan.

EL PASTOR E. H. Wilcox, antes director de la Misión Indígena del Lago Titicaca y ahora de la Asociación Argentina del Norte, dice respecto al colportaje, en el cual pasó catorce años de su vida: "Ha trabajado en la obra de colportaje tantos años, porque sentí que era el trabajo que Dios deseaba que hiciera. Me regocijaba en dar mi tiempo a ese trabajo tanto durante el invierno como en verano, porque mi fe y experiencia cristiana se renovaban diariamente. No sé de ninguna otra obra que me haya hecho sentir más la nece-

sidad del poder de Dios y que me haya inducido tanto a ponerme de rodillas. Ahora una iglesia bien organizada indica el lugar de mis labores."

EL HNO. P. R. Tabuenca dice entre otras cosas, respecto a la obra de colportaje en la Misión Alto Paraná, lo siguiente: "El testimonio de algunos hombres que leen muchos libros y entre ellos algunos de los nuestros nos será de valor. Aquí van algunos: Un profesor de una escuela provincial dice: 'Tengo este libro, "El Conflicto de los Siglos" hace como diez años; ya lo he mandado encuadernar dos veces. En mis estudios y preparación para las clases es el libro que más utilidad me presta. Lo aprecio muchísimo.' Otro profesor dice: 'Ya tengo dos "Conflicto de los Siglos." Antes de casarme tenía yo uno y otro mi novia, que hoy es mi esposa. Aprecio mucho estos libros; pero como digo, tengo dos, por lo que no le compro. Pase por mi casa esta tarde con otro libro de Vds. y lo tomaré.' Dicho y hecho. A la tarde pasé con un "Nuevo Médico" en tafilete, y lo compré. Un alumno del Colegio Nacional dijo al tomar el pedido: 'Si yo hubiese tenido este libro antes de rendir exámen, hubiera salido mucho mejor en la prueba, especialmente por los datos que encierra sobre Martín Lutero y la Reforma.' Y a cada paso nos alaban nuestras obras por la buena influencia del 'Conflicto.'"

EL HNO. Miguel Martínez, uno de nuestros colportadores de España dice: "Entré en la casa de un comerciante, y en cuanto empecé a hablar con el dueño, comprendí que era un hombre sin cultura ni educación. Al presentarle el libro, pareció pensar que iba allí con el fin de estafarle, lo cual al comprender yo, le dije que el autor del libro que vendía era un cristiano verdadero, y que nosotros teníamos el privilegio de creer en Cristo y de guardar los mandamientos de Dios. Añadí que nuestra obra es puramente filantrópica, que está fundada sobre bases cristianas, y que se ha extendido por todas partes del mundo. Mientras hablaba con él, sus impresiones parecieron cambiar, mostró un espíritu muy distinto, y tomó el libro. Me pidió informaciones y explicación sobre el manejo del libro, para que en caso de enfermedad en su casa supiera dar los tratamientos, y compró la obra muy gustoso después de haberle dado yo toda información necesaria. He encontrado que es necesario conocer bien a fondo el libro que presentamos, para poder dar la instrucción de acuerdo con lo que vendemos en caso de necesidad, y que debemos estar seguros de tener el Espíritu de Dios con nosotros."

REFIRIÉNDOSE al colportaje en Chile, el pastor W. E. Hancock dice: "Hace más de 30 años, dos valientes jóvenes que temían a Dios vinieron como misioneros a Chile por su propia cuenta. Eran los Hnos. Davis y Bishop. No sabían ni una palabra de castellano, pero en cambio conocían y amaban esta preciosa verdad; eran lo que verdaderamente se puede llamar colportores evangélicos. Vendían libros, pero su objeto principal era dar al pueblo de Chile el mensaje de un Salvador resucitado y que dentro de poco ha de volver. Muy

pronto docenas de personas se sintieron conmovidas por la sencillez de estos hombres, como también por su fe; no podían hacer más que señalar textos en la Biblia inglesa y dejar que otro leyera el versículo correspondiente en la Biblia castellana. En aquel tiempo, no se conocía literatura adventista en castellano, pero había llegado el tiempo de que el mensaje fuese predicado en Chile, y pronto grupos de personas sinceras y fervientes de Valparaíso y Santiago rompieron los lazos de las doctrinas y prácticas erróneas que los tenían atados, y empezaron a guardar el sábado, como también a obedecer los otros preceptos del evangelio. De estos primeros creyentes han procedido algunos de nuestros obreros más leales y miembros más estables. Las familias Thomann y Baleda, son fruto de los esfuerzos de esos fieles colportores."

## OBRA MEDICA

### Obra a Favor de los Enfermos

Por Amalia H. de Villafañe

DESDE 1920, todos los años vengo a prestar servicios como masajista en una de las más renombradas termas de Sudamérica. Yo ansiaba trabajar y poner en práctica lo que sabía, pero como nadie me conocía, no podía esperar que se me recomendase. Sin embargo, el hacer bien tiene su recompensa, pues mientras daba unos tratamientos a una señora cuyo yerno trabajaba en el Balneario de Cacheuta, provincia de Mendoza, R. Arg., se hizo mención de mi trabajo, y sin que el hombre me conociera, se me pidió que fuera. Al fin, después de muchos ruegos, mi esposo me dejó ir. Fui tomada a prueba; si las señoras estaban conformes con mis servicios, seguiría; de lo contrario, no. Desde entonces, he pasado ocupada en mi puesto seis temporadas, que abarcan dos años y diez meses de trabajo continuo, y a más de eso, dos temporadas de invierno en Buenos Aires.

Mi trabajo en las termas de Cacheuta ha sido mi segunda escuela, la de la práctica, pues ya se sabe que la teoría no vale de nada sin la práctica; son compañeras inseparables. No quiero decir con esto que no haya practicado mientras cursaba estudios en nuestro sanatorio, sino que el trabajo continuo le hace a uno hacer su parte con más perfección. Cualquiera don que haya sido desarrollado, si no se practica queda pronto amilgado.

Los tratamientos que se dan acá son especialmente para reumáticos. Vienen quienes no pueden andar por estar sus piernas impedidas, otros con un brazo caído, otros con una pierna encogida por una ciática, etc. Entre mis muchos casos recuerdo el de una señora que vino muy mal y quedó dos meses acá; deseando ayudarle le ofrecí fomentos para sus dolencias insoportables. "Haz lo que quieras," fué la respuesta. Bueno, le administré fomentos con tan buen resultado, que los dolores fueron cediendo hasta ser eliminados. Dicha señora a más de ser mi clienta, me da el lugar

preferido en el trabajo para los suyos, y me recomienda a sus relaciones. Es miembro de una sociedad de monjas enfermeras, pero considera el servicio de dichas hermanas muy inferior al que yo puedo prestarle. Por ella hoy trabajo en la capital federal. Tengo además de esta familia, unas cuatro más de muy buena figuración social.

Este año, que creo será el último que vendré a Cacheuta he recibido varios pedidos. Entre éstos está el de una señora que era atendida por una masajista del hospital de Clínicas; le agradó mi trabajo y me pidió que la atendiera durante el invierno, habiendo sacado en conclusión que nuestro sanatorio se lleva la palma entre las muchas instituciones sanitarias, en cuanto a preparación de sus alumnos. Doy gracias, pues, al Señor, por haberme concedido el privilegio de estudiar en esta noble institución. Todo lo que digo sea para honra y gloria de su nombre.

### Prejuicios Quebrantados

EN UNA carta reciente procedente del Hno. A. W. Anderson, de Australia, nos llega una excelente noticia que ilustra cómo Dios quebranta los prejuicios. Hablando de la obra en Fidji, él dice:

"Es sorprendente notar cuán pequeñas cosas usa Dios a veces para quitar las dificultades que estorban nuestro camino. Esta mañana supe de un interesante incidente ocurrido en Fidji.

Había una grave epidemia de tifoidea en Suva, la capital. El pastor E. B. Rudge, quien tiene a su cargo la obra entre los hindúes de esa región, es un buen enfermero egresado del Sanatorio de Sydney. Como los doctores y enfermeros son aquí muy escasos, el gobierno de Fidji pidió al gobierno australiano que le ayudara a combatir la epidemia. Al mismo tiempo, el Hno. Rudge y su esposa, también enfermera, prestaban sus servicios.

"Uno de los primeros hospitales a los cuales el Hno. Rudge se ofreció estaba a cargo de una señora, la cual, por causa de sus prejuicios religiosos, se disgustó por la llegada de un misionero adventista; pero el Hno. Rudge siguió su trabajo y mostró tanta habilidad en el manejo de los pacientes, que en el curso de una o dos horas toda la oposición había sido vencida, y a la tarde siguiente la señora pidió que el mismo caballero viniera a ayudarle otra vez en el hospital. Es admirable ver cómo el ayudar a los enfermos quita los prejuicios.

"Creo que hay en Fidji más prejuicios contra nuestra obra, de parte de la iglesia de esta señora, de los que podéis hallar en cualquier otra parte, porque esta denominación considera a Fidji como un campo exclusivo, siendo que ellos visitaron por primera vez estas islas hará unos ochenta años. Y este prejuicio se extiende por toda Australia, porque los misioneros provienen en su mayoría de allí. Por lo tanto, si los prejuicios son quebrantados en Fidji, ello afectará nuestra obra aquí en Australia también."

NUESTRO órgano de iglesia de Cuba dice: "Nuestro Dr. Leland se dedicó casi exclusivamente a sus estudios universitarios hasta recibir su diploma, el cual le fué entregado hace poco. Uno de los catedráticos que lo conoce y que tenía también conocimiento de la lucha que sostenía, le dijo felicitándolo: 'Vd. ha pasado una barrera.' Todos sentimos infinita gratitud por el bondadoso trato dado a nuestro caso, pues las autoridades de la Universidad se empeñaron en no permitir que el examen cayera en día sábado, lo que aconteció hace ocho meses. Poco antes del examen recibimos noticias del examen dado por nuestro hermano Dr. Nelson, en Edimburgo, Escocia, el cual también cayó en sábado y sólo pudo asistir por el favor que le hicieron de citarlo para el lunes siguiente. Sucedió igual cuando el Dr. Morse rindió su examen en Puerto Rico. El presidente de la mesa examinadora le concedió el darlo en otro día a pesar de que todos los demás miembros se oponían. Esperamos una gran cosecha de almas en Cuba como resultado de esta obra médica. En la actualidad, nuestro Dr. Leland se encuentra a cargo de la obra en Matanzas (Cuba)."

## OBRA MISIONERA DE IGLESIA

### La Recolección en España

Por José Boix

CON el fin de alcanzar el blanco que me propuse (200 pesetas), empecé a trabajar en Tarrasa, a 33 kilómetros de Barcelona, visitando primeramente a los que en años anteriores habían contribuido con sus donativos al éxito de esta obra mundial. Visité a un señor que tiene una fábrica de géneros de punto y que durante dos años consecutivos había contribuido con cinco pesetas, quien en el transcurso de este año trasladó su fábrica a un nuevo y espacioso local. Al visitarle me invitó a entrar y mientras le presentaba *El Centinela*, me di cuenta de que su despacho primero era muy modesto en comparación con el actual, que está lujosamente amueblado. Al terminar la presentación me dijo: "Lo siento, pero este año no puedo dar nada." Yo que esperaba su pequeña ofrenda como el año pasado, me quedé algo chasqueado, pero sin perder la esperanza, le respondí: "Dios le ha bendecido y prosperado durante este año, y estoy seguro que Vd. puede darle algo en agradecimiento." Por toda contestación, sacó cinco pesetas del bolsillo y me las entregó sonriente.

Al salir de su despacho para seguir el trabajo, recordé estas palabras inspiradas: "La palabra a su tiempo, ¡cuán buena es!" Me pasó otro caso parecido al visitar a un fabricante que había visitado ya el año anterior y que también había correspondido con cinco pesetas, pero esta vez no quería ni escuchar la presentación. Dijo que no podía dar nada, porque su padre había fallecido hacía tres meses y su hermano le había jugado una mala partida, llevándole el capital. Sus palabras estaban saturadas de un gran resentimiento

contra su hermano, y por unos momentos estuve sin saber qué decir ni hacer para interesarle, pero se me ocurrió de repente leerle Gál. 6:7: "Todo lo que el hombre sembrare, eso también segará." Añadí algunas palabras de explicación, diciéndole que su hermano tarde o temprano tendría que cosechar el fruto de su mala acción, porque dichas palabras constituyen una ley divina que nadie puede quebrantar impunemente. Estas palabras fueron tan oportunas al sentimiento que embargaba su corazón, que me maravillé al ver que abrió el cajón y tendiéndome un duro me decía: "Tome Vd.; a ver si el año que viene puedo dar más." Le dí las gracias y salí alabando a Dios silenciosamente porque experimenté que "manzana de oro con figuras de plata es la palabra dicha como conviene." (Prov. 25:11.)

### ¿Es Vd. Cristiano en los Negocios?

SE CREE en estos días que es legítimo que cada uno cuide de sus propios intereses, esperándose que todos miren sola y únicamente por sí mismos. Pero aun en los negocios el verdadero cristianismo puede brillar lo más esplendorosamente. Y el principio que Jesús nos dejó, de hacer a otros lo que queremos que ellos hagan con nosotros, encierra en sí, cuando es puesto en práctica, un poder que reacciona para gran bien, transformándose en benevolencia para con aquellos con quienes tratamos.

Como ilustración de cómo obran tales acciones, referimos el siguiente caso:

Dos vecinos, A. y G., llamaron a la casa de J., teniendo lugar la siguiente conversación:

A.—Sr. J. he venido a comprar papas.

G.—Bueno, para lo mismo he venido yo.

J.—Muy bien, caballeros; tengo unos 300 kilos para vender. ¿Cuánto quiere cada uno de Vds.?

A.—Yo quisiera todo lo que tiene, y tengo conmigo el dinero para pagarle.

J.—¿Y Vd., vecino G., cuánto quiere?

G.—Bueno, yo quisiera también unos 300 kilos, pero quería pedirle que esperara por el dinero; pero como Vd. tiene oportunidad de venderlas al contado, seguramente que no querrá vendérmelas a mí.

J.—No estoy muy seguro de ello. Sr. A., Vd. tiene el dinero; puede comprar papas en cualquier parte. El vecino G. no tiene el dinero, así que tiene que comprar donde tenga crédito. Voy a darle a él las papas.

Este fue el principio. Más tarde J. llamó la atención de G. a ciertos tratados, libros, periódicos, etc., invitándolo a leerlos y pensar en ello. Esto lo hizo G. gustosamente con el resultado feliz de que aceptó plenamente la verdad.

Esto no es un cuento imaginario. G. ha muerto; pero murió gozándose en la verdad de Dios. J. vive aún, y aun deja brillar su luz. A. ha fallecido también; pero durante su vida habló muchas veces en términos elogiosos de su vecino que rehusó vender al contado a fin de vender fiado a un vecino necesitado. De este sencillo acto de cortesía cristiana se produjo una

ola de influencia, el completo resultado de la cual no podrá saberse hasta el tiempo en que todos los hechos de nuestra vida sean manifiestos.—*Esc.*

### Mirando Hacia Abajo

Oí UNA vez de un hombre que soñó que había sido arrebatado al cielo, y estaba muy complacido de que por fin hubiese podido llegar allí. Entonces se le acercó alguien y le dijo:

—Ven, quiero mostrarte algo.

Lo llevó a una almena y le dijo:

—Mira allá abajo; ¿qué es lo que ves?

—Veo un mundo muy oscuro.

—Mira a ver si lo conoces.

—¿Cómo no!—dijo él—es el mundo del cual he venido.

—Y ¿qué es lo que ves?

—Los hombres tienen los ojos vendados allí; muchos de ellos están pasando sobre un precipicio.

—Bueno, ¿quieres tú quedar aquí y gozar del cielo o quieres volver a la tierra por un tiempo más para contar a los hombres en cuanto a este mundo?

El era un obrero cristiano que había estado desanimado. Se levantó de su sueño y más tarde dijo:

—Desde entonces nunca más he sentido el desaliento que hasta me hacía desear la muerte.—*D. L. Moody.*

### "Hijos de Dios Sin Culpa"

Por H. M. Hopkins

MIENTRAS Cristo estaba en el mundo, asociado con los hombres y mujeres del mundo, era "santo, inocente, limpio, apartado de los pecadores." Heb. 7:26. ¡Se mezclaba con los pecadores, y sin embargo estaba separado del pecado! Es así como Dios desea que su pueblo viva hoy en día: en el mundo, y sin embargo, diferente, es decir, sin adoptar ni participar de las cosas que desagradan al cielo.

—Vd. es adventista, ¿verdad?—dijo un viajero a su compañero.

—¿Por qué cree que soy adventista?—preguntó él.

—Su aspecto me lo dice.

—¿En qué respecto lo he impresionado para que piense de esta manera?

—Su tez es clara, y Vd. es limpio; además, no usa lenguaje profano . . . procede como un caballero, como un cristiano sincero. Es diferente de las demás gentes.

Este es el testimonio que nuestras vidas han de dar. "Para que seáis irreprochables y sencillos, hijos de Dios sin culpa en medio de la nación maligna y perversa, entre los cuales resplandecéis como luminarias en el mundo." Fil. 2:15.

PERDONAD. Si la gente no os trata debidamente, recordad que procedería de un modo diferente si supiera algo mejor, y vosotros sabéis algo mejor que sentirnos ofendidos.

## Fervor Cristiano

UN ESCRITOR dice: "A cierto pintor se le encomendó la representación sobre una gran tela, de una iglesia que estuviera en ruinas. Después de algún tiempo quedó terminado el cuadro, pero grande fué la sorpresa de muchos al ver que, en lugar de representar en la tela un viejo edificio que se desmoronaba, el artista había pintado un suntuoso edificio de arquitectura moderna. A través de las grandes puertas, abiertas de par en par, se veía el púlpito ricamente esculpido, un soberbio órgano y magníficas ventanas de vidrios de arte. Cerca de la entrada y en el interior del vestibulo, había sobre una mesa un platillo de rico y rebuscado estilo destinado a recibir las ofrendas de la elegante congregación. Mas—y aquí se revelaba el concepto que tenía el artista de una iglesia decadente,—sobre la pared y cerca del artístico platillo, había una modesta alcancía con un cartel que decía: *Para las misiones*. Pero en la ranura por la cual debían depositarse las ofrendas, el pintor había diseñado una enorme telaraña. . . . El mayor peligro que podría afrontar una congregación es la de pensar en sí misma. Su salvación está en que los huérfanos, los enfermos, los no salvos de todas partes del mundo la ayuden a olvidarse de sí misma y entregarse por otros. De acuerdo con el genio del cristianismo, uno se hace fuerte trabajando por otros."

UN ESCRITOR dice: "Una de las monjas descubiertas últimamente en Egipto encerraba en sus manos unos granos de trigo puesto ahí cuando el cadáver fué embalsamado. Durante miles de años esos granos, llenos de vitalidad y representando pan para muchos hambrientos, yacían inertes dentro de la mano muerta de la momia. ¿Qué harás tú, lector, con el grano de trigo que Dios te ha dado? ¿Lo guardarás sólo para tí? ¿Lo conservarás encerrado y apretado en una mano egoísta? Nos declaró hace unos días un agrónomo nacional que si se destruyera todo el trigo del mundo menos un grano, en once años, sembrando ese grano y luego volviendo a sembrar todos los granos que él produjera, se llenaría otra vez de trigo el mundo. Eso es lo que se podría hacer en sólo once años con un granito de trigo. No digas que es poco lo que Dios te dió. Siémbrale; que Dios te dará una sorprendente cosecha."

UNA hermana se cayó y se rompió una costilla, aunque no lo supo hasta pasadas unas horas. Sin embargo, al día siguiente, aunque sufría intenso dolor, fué a recolectar fondos para nuestras misiones, y el Señor la ayudó, pues dice que consiguió más en ese día que nunca antes.

## Educación y Jóvenes

### Vivamos con Nuestros Hijos

Por C. A. Pussell

TAN natural es que jueguen los niños como que brinquen los corderos y retocen los cachorros. La Hna. White dice, en sus "Consejos a los Maestros:" "Los niños no pueden ser tan serios y graves como los ancianos. Si bien las diversiones pecaminosas están condenadas, los padres, maestros y tutores de los jóvenes deberían proveer en lugar de aquellas, placeres inocentes que no manchen ni corrompan la moral." Dominado por su deseo de divertirse, el joven está en peligro de ser arrastrado a lo que es de carácter dudoso, si bien no es completamente malo, a menos que los padres estudien la cuestión de proveer en su lugar placeres y formas de recreación convenientes para él. Y al tener parte en estas diversiones, junto con sus hijos, los padres ejercerán más dominio sobre las vidas de ellos, que así llegarán a ser más firmes.

Más de un pobre muchacho o niña se ha descarriado mientras sus padres estaban tan ocupados con la vida social o hasta con la obra de la iglesia que no tenían tiempo para cultivar la amistad de ellos. "Se ha perdido un muchacho—dice alguien.—No fué capturado por bandidos y ocultado en una cueva para que llorase, muriese de hambre y el pueblo entero emprendiese una búsqueda desesperada. Si tal hubiese sido el caso, se hubieran levantado cien mil hombres para rescatarlo, si era necesario. Desgraciadamente, la pérdida del muchacho no va acompañada de excitación dramática, aunque es muy triste y real. El hecho es que lo perdió su padre. Como estaba demasiado ocupado para sentarse con él al lado del fuego y responder a sus preguntas triviales durante los años en que los padres son grandes héroes para los hijos, perdió su influencia sobre él. Y también su madre lo perdió. Como estaba muy ocupada en sus tertulias, comidas y programas de los clubs, dejó a cargo de la niñera el cuidado espiritual del niño y así perdió su dominio sobre él y el muchacho se perdió para el hogar.

"Y además, la iglesia lo perdió. Como estaba demasiado ocupado con los sermones para los entendidos y adultos que pagan las cuentas y tenía buen cuidado de su dignidad, el pastor no se preocupó de los sentimientos humanos del muchacho que ocupaba un banco de la iglesia ni dedicó algo del sermón o los himnos, a su interés joven, y así ahora la iglesia y muchos padres afligidos buscan al muchacho perdido."

Se cuenta un incidente conmovedor

de una niña de dieciséis años que era inválida y cuya madre era afectada a los placeres y no le agradaba la idea de estar mucho tiempo con su hija enferma. Mientras la madre viajaba por Italia, recordó que se acercaba el cumpleaños de su hija y le envió un florero italiano raro y maravilloso. La enfermera lo entregó a la niña, diciéndole que su madre se había acordado de mandárselo para su cumpleaños. Después de contemplar un momento el bello objeto la niña se volvió a la enfermera y le dijo: "¡Lléveselo, lléveselo! ¡Oh, mamá, mamá! no me mandes nada más—libros, ni floreros, ni cuadros. No me mandes más. Yo te quiero a ti, a tí." Queremos corazones, no mentes; amor, no cosas.

En uno de nuestros colegios superiores conocí a una joven. Me pidió consejos en cuanto a algunos problemas de su vida. Cuando volví a visitar el colegio, ya no estaba. La enfermedad de un miembro de su familia había hecho necesario que regresara a su casa. El verano siguiente la vi en una reunión general. Parecía cambiada. Al parecer, me esquivaba. Llegaba tarde y salía temprano de los cultos de jóvenes. Al fin, precisamente antes de terminar la reunión general, tuve oportunidad de hablarla y le dije:

—Dígame qué le pasa. Vd. no goza del mismo espíritu que tenía cuando estaba en el colegio. Permítame que sea su amigo. Deseo ayudarle, si puedo.

Me dirigió una mirada en la que se mezclaban la súplica y el temor, y me dijo:

—No, no soy la misma joven de entonces. Ahora nadie se preocupa por mí.

—Pero Vd. tiene amigos—dije,—y Jesús la ama. Vd. bien lo sabe.

Me contó su historia, triste y empañada, por cierto.

—¿Sabe su madre todo eso?

—¿Mi madre? No. No me atrevera a contárselo.

—Se lo habrá contado a su padre, entonces.

—¡Oh, no! Antes que a él, se lo diría a mamá.

¡Pobre niña! Y pobres padres que han perdido el compañerismo y la confianza de su hija hasta el punto de que ella tenga que pedir consejo a una persona relativamente extraña, antes que a sus padres. Padres, madres, maestros, todos—"venid, vivamos con nuestros hijos."

EN NUESTRO seminario de Collonges hay, de España y Portugal, once alumnos, los cuales se han constituido en un grupo denominado "Grupo Ibérico," cuyo objeto es "constituir un medio entre los estudiantes en la escuela y

estos campos de animarse mutuamente para la obra, el estudio y la oración, de suerte que muchas almas sean salvas."

## La Puntuación Debida

Por Viola Peake

UNA de las cosas más difíciles y sin embargo más importantes en el estudio del idioma es la debida puntuación. ¿Qué maestro no se ha visto confundido ante el trabajo escrito de algún alumno, tratando en vano de sacar en limpio el significado de esa mezcla de palabras sin mayúsculas, puntos ni comas, sin hablar de comillas? Y mucho más exasperado debió sentirse siendo que acababa de darles la más cuidadosa lección sobre la puntuación. Este fué mi propio caso, así que resolví hacer algo, y en seguida. Les di el plan que me formé, con el más ferviente deseo de que pudiera ayudar a alguien en el mismo trance.

Ante todo se trazó un bosquejo en el pizarrón mostrando los días de la semana en la parte superior, siendo numerados por decenas desde la parte superior al borde inferior a la izquierda. Entonces anuncié a mi quinto grado que tendríamos un Torneo de Puntuación. (No habría en realidad ninguna rivalidad, pero la palabra torneo despertó la atención.) Copié una corta historia de unas doscientas palabras en el pizarrón, omitiendo toda puntuación y párrafos. ¿Cuán rara parecía! Tan curiosa, en efecto, que el quinto grado no necesitó una segunda invitación para arreglarla de un modo presentable, poniendo las mayúsculas y signos de puntuación.

Yo había elegido una historia muy sencilla que contenía muchas citas. Cuando los papeles fueron recogidos, yo no corregí las equivocaciones, sino que coloqué una pequeña marca en el lugar en que estaban y el número de errores era indicado en la parte superior del papel. Cada niño que tenía más de diez faltas tenía que hacer el ejercicio de nuevo. Todas las equivocaciones menores de diez eran corregidas y recogidas. El promedio de la clase fué colocado en nuestro bosquejo con tiza colorada. Por supuesto, que al principio era bastante desanimador, pero había de verse cómo subió la línea de ese dibujo en pocos días. También se registraba aparte el progreso de cada niño día tras día; pues sabría que todos los libros de pedagogía dicen que la mejor clase de competencia para un niño es la que hace consigo mismo—haciendo mejor hoy de lo que hizo ayer. El niño que entregara el primer ejercicio perfecto recibiría un premio, un premio sencillo como, por ejemplo, almorzar con su maestra.

Si había bastante para escribir en

las lecciones regulares, dejábamos pasar el ejercicio y las clasificaciones se basaban sobre la lección regular de la misma manera que sobre los ejercicios. Todas las historias escritas por los niños también se tenían en cuenta y eran registradas en nuestro bosquejo, de modo que no pudieran abrigar la idea de que el único tiempo en que necesitaban cuidar la puntuación era mientras hacían el ejercicio. Tenemos, además, en nuestra escuela un periódico muy sencillo, dirigido enteramente por los niños, y en el cual se emplea el mejor lenguaje posible. El niño que hace el mejor trabajo en puntuación es nuestro corregidor de pruebas: un gran honor. Y así, por sencillos métodos, y con un aumento liberal de entusiasmo demostrado tanto por el maestro como por los alumnos, el quinto grado está actualmente aprendiendo la puntuación debida. Y los ejercicios escritos que se reciben ahora alentarán el corazón de cualquier maestro.

## Cuesta, Pero Vale la Pena

Por C. A. Russell

CUESTA mantener una escuela de iglesia. Después de pagar nuestro tributo para el sostén de la educación pública, debemos ir más al fondo de nuestros bolsillos para sacar los medios con que proveer una educación cristiana para nuestros hijos. ¿Vale ello la pena? Asistía yo a una asamblea de una de nuestras grandes iglesias de Estados Unidos. En ese lugar había una escuela de iglesia. La maestra pasaba por momentos difíciles. A veces creía tener que abandonar el trabajo y ser reemplazada por otra.

El sábado, cuando estaba por empezar el culto, el pastor me dijo:

—Creo que hay aquí un hermano y posiblemente también una hermana que se alegrarían de ser recibidos en la iglesia.

Le repliqué:

—Las puertas de la iglesia deberían abrirse hoy para ellos como si no hubiera ningún programa de asamblea.

Cuando se dirigió la invitación a los que querían entregarse a Cristo, un hombre se dirigió a los asientos de la primera fila y en seguida le siguió una mujer. Luego, sin más invitación, cinco niños de la escuela de iglesia se fueron sentando uno por uno en los bancos delanteros. Miré a la maestra. Tenía los ojos llenos de lágrimas, pero una sonrisa iluminaba su semblante.

—¿Hay otros alumnos suyos que hayan entregado su corazón a Jesús este año?—le pregunté.

—Con éstos son trece los que lo han hecho—me contestó.—Al principio creía que no podría continuar todo el año en la escuela, pero ahora pienso de

manera muy diferente. Todos mis alumnos tratan de hacer lo bueno y es un placer enseñarles.

En la misma Asociación vi a la maestra de otra escuela, justamente cuando acababa de terminar su primer año escolar.

—¿Le gusta su trabajo?—le pregunté.

—Es la obra más maravillosa del mundo—replicó. Y con una sonrisa añadió:—Ayer fué el día más feliz de mi vida. Asistí a un entierro.—Haciendo una pausa para gozar de mi expresión asombrada, continuó:—Si, once de mis alumnos fueron sepultados en una misma tumba, las aguas del bautismo. Y mientras estaba allí, a la orilla de ese hermoso arroyo, di gracias a Dios por haberme permitido tener a parte en "la obra más hermosa que haya sido asumida por hombres y mujeres." "Enseñar a los jóvenes a ser verdaderos soldados de Cristo, es la tarea más noble que haya sido encomendada al hombre."

Debido a las guerras y revoluciones, mucha gente que antes era rica se ve despojada de sus bienes. Hace poco los jóvenes de una de nuestras sociedades llevaron un canasto de comida a un matrimonio sumido en la miseria que en un tiempo eran príncipes rusos.

## Comentarios

### El Gobierno Italiano y el Vaticano

UN ESCRITOR, hablando de un concordato entre el Gobierno italiano y el Vaticano, dice:

"Como las de aquellos novios que nunca acaban de resolverse a casarse y de cuando en cuando se ven obligados a desmentir la noticia de haberse fijado día para la boda, así van las relaciones entre el Gobierno italiano y la 'Santa Sede'. Es probable que los dedos de las manos no bastasen para contar las veces que se ha anunciado, para dentro de plazo más o menos breve, la solución de la cuestión romana, ápice del clímax ascendente de la buena amistad entre el uno y la otra, habiendo sido seguido cada anuncio, a los pocos días y en algunas ocasiones a las pocas horas, de rotundas rectificaciones."

*The World*, de Nueva York, dice: "La Curia, especialmente los cardenales extranjeros, cree que en el exterior el prestigio del Papa quedaría perjudicado grandemente por un arreglo y que, además, mermarían considerablemente los ingresos del 'Tesoro de San Pedro,' al cual contribuyen muy especialmente los feligreses de Irlanda, Checoslovaquia y España, impre-

sionados por la idea de que el Papa es prisionero en el Vaticano. Se cree que los cardenales extranjeros se oponen a la reconciliación también, porque ella haría cambiar la posición que ocupan en el Vaticano."

Si se arregla el asunto, el Papa desea, entre otras cosas una salida independiente al mar.

## De Interés General

LOS dos poetas griegos que el apóstol Pablo cita (en Tito 1: 12 y Hech. 17: 28) son Calímaco y Arato.

SE ASEGURA que el Vaticano apoyó las candidaturas de España, Brasil y Polonia para ocupar bancas permanentes en el Consejo de la Liga, en razón de que las tres naciones son católicas.

EN EL seminario católico de Chilapa, estado de Guerrero, Méjico, a los jóvenes matriculados se les permite elegir cualquier profesión menos el sacerdocio. Por lo tanto, el Gobierno permite que siga funcionando este seminario.

LA IGLESIA ortodoxa celebrará en junio próximo un concilio mundial. Asistirán mil delegados representantes de las iglesias ortodoxas, los enviados del papa, el arzobispo de Canterbury (de la iglesia anglicana) y un representante de la Liga de Naciones.

DURANTE los disturbios antiextranjeros en China una denominación protestante tuvo que cerrar su casa editora, pero la nuestra no sólo no tuvo que cerrar sus puertas, sino que se vio obligado a trabajar día y noche a fin de hacer frente a la demanda que había de nuestra literatura.

SEGÚN una noticia publicada en *La Nación*, de Buenos Aires, el Síndico General de las iglesias reformadas de Holanda acaba de suspender a uno de sus ministros, porque en sermones que pronunció recientemente, "puso en duda lo relativo al relato bíblico de Eva y la serpiente. Además se negó a firmar un pacto comprometiéndose a interpretar literalmente lo que dice el Génesis."

HOY día para millones de personas la vida toda es una continua farándula. El sentimiento de todos los días es: "Comamos y bebamos, que mañana moriremos." Hace poco, mientras se incineraba el cadáver de un acaudalado naviero de Inglaterra, una banda ejecutaba los acordes del vals "La Viuda Alegre." La hija del extinto, una baronesa, sufrió un desmayo mientras se verificaba la extraña ceremonia, que se realizó de acuerdo con la expresa disposición del propio naviero, "omada hace pocas semanas.

SE NOS ha dicho que debemos preparar rápidamente jóvenes del mismo país donde se realiza obra a fin de que puedan trabajar entre sus connacionales. Tal vez suceda algún día en todas las naciones lo que pasa actualmente en Méjico, si es cierta la noticia que acaban de publicar los diarios, la cual es como sigue: "El Ministerio del Interior ha impartido instrucciones a las autoridades de inmigración para que prohiban la entrada en el territorio del país a los sacerdotes, de cualquier credo o nacionalidad que sean."

UNA noticia de Berlín, publicada recientemente en un diario de Buenos Aires, dice: "El presidente de la república, mariscal Hindenburg, mandó felicitar, con motivo de su 70° aniversario de matrimonio, a los esposos Casper-Guckel, residentes en Renania, quienes cuentan 96 y 93 años de edad respectivamente. El Sr. Casper se retiró de la fábrica de tejidos en la que trabajaba hace cinco años solamente; pero aun ahora sigue concurrendo a las reuniones semanales del Club de Jóvenes, centro compuesto de doce octogenarios que se reúnen todos los sábados para discutir sobre asuntos religiosos."

HABLANDO de un incidente que pasó recientemente en Francia, y que se atribuye al ser maligno y sus séquitos, "el genio del mal con su legendario poder de hechicería," el escritor Dr. Joaquín de Luna, que refiere el incidente, exclama: "¿Satán en el siglo XX? ¡Imposible! ¿Satán en el siglo de la aviación y de la telegrafía sin hilos, después de la Reforma, de la Enciclopedia y de la revolución rusa?" Y aun embargo, ese ser existe hoy día tanto como en lo pasado, y aun en este siglo de luz se manifiesta con potencia aun mayor y más grandes señales y milagros mentirosos que en lo pasado. Hoy día especialmente demuestra grande ira porque sabe que tiene poco tiempo.

HACE poco, en un discurso que pronunció en Milán, el Ministro del Interior, Sr. Federzoni, dijo que "el fascismo es una religión monoteísta, que tiene al Sr. Mussolini por Dios, y que, en consecuencia, no permite que se consagren otras deidades," y agregó: "Cada persona es una rueda, no importa que sea grande o pequeña, en la máquina del Estado del régimen fascista. Lo único que importa es que dicha máquina sea puesta bajo la dirección de un genio, para que funcione perfectamente. El fascismo ha conseguido la victoria, y hará que sea inviolable por una sumisión constante y rigurosa de cada ambición y cada interés personal a la dirección providencial con que contamos en la causa suprema que servimos." Si un partido

político considera necesario que toda ambición e interés sean dedicados al éxito de la causa que dirige, ¡cuánto más debe ser para los cristianos que luchamos por la causa más noble y grandiosa que haya en la tierra!

DESEMOS esforzarnos por la salvación de las almas con tanto ahínco como el que empleó la encargada de correos de Kingslake, Australia, en ocasión de un reciente incendio, pues no solamente 150 hombres, mujeres y niños, sino miles y millones de ellos están pereciendo a nuestro alrededor. He aquí el incidente referente al incendio: "Los incendios de campos que últimamente causaron tan inmensos daños en Australia volvieron a reproducirse. La ciudad de Kingslake resultó destruída, quedando en pie sólo la oficina de Correo, en la cual se refugiaron 150 hombres, mujeres y niños, que durante seis horas se hallaron rodeados por las llamas hasta que fueron salvados por una partida de hombres arrojados que, realizando un esfuerzo heroico, acudieron desde Queenstown en automóviles, atravesando los caminos barridos por las llamas. Los automóviles tuvieron que cruzar puentes que ardían y evitar los troncos de los árboles que atravesaban los caminos. Sin embargo, no hubo víctimas. La heroína de la jornada fué la encargada del Correo de Kingslake, quien a pesar de hallarse en llamas toda la ciudad, permaneció en su puesto, comunicando a Queenstown los progresos del incendio. Cuando el fuego destruyó los postes de los alambres telefónicos, interrumpiendo las comunicaciones, la valiente mujer se dedicó a infundir valor a los refugiados, hasta que, por fin, llegó la ansiada salvación."

## El Mundo al Día

*Anuncios políticos:* Las naciones que pertenecen a la Liga de Naciones son 55, repartidas así por continentes: Europa, 26; Oceanía, 2; Africa, 3; Asia, 5 y América, 19. Sin embargo, en el Consejo de la Liga, América no tiene aún ningún miembro permanente.—Los Sres. Briand y Chamberlain, a fin de asegurarse la cooperación de Skrzynski en el Pacto de Locarno, le prometieron que obtendrían para Polonia un asiento permanente en el Consejo. Después España y Brasil pidieron lo mismo, pero Alemania se opuso a ello. Dijo que cuando firmó el Pacto de Locarno, suponía que al ingresar en el Consejo, la encontraría tal como se hallaba cuando se realizaron las negociaciones; por lo tanto, consideraba que la ampliación de este cuerpo, sólo podía ser tratada después de su propio ingreso. Suecia apoyó el punto de vista de Alemania, de modo

que no se pudo ampliar el Consejo, pues se exige para ello unanimidad de votos. Brasil puso veto a la creación de un puesto permanente para Alemania en el Consejo, por no otorgarle privilegio análogo. Al no poder ingresar Alemania en la Liga, por la actitud de Brasil, los Pactos de Locarno no entrarán en vigor; no podrán hacerse hasta que Alemania llegue a ser miembro también de la Liga. Se cree que la intransigencia del Brasil se debe en parte a la influencia ejercida sobre él por Italia, país que cree que Alemania, una vez en la Liga, querrá discutir la cuestión de la minoría de habla alemana en el Tirol y, además, se le había prometido en Locarno a ese país, un mandato colonial después de su ingreso en la Liga, lo cual no agradó a Italia. Se cree que en la nueva sesión de la Liga, en septiembre, tal vez sea admitida Alemania; si para entonces Brasil se opone de nuevo, aquel país tendrá que esperar hasta principios del año entrante, debido a que recién el 31 de diciembre los miembros no permanentes del Consejo, entre ellos el Brasil, cesarán en sus funciones.

Respecto al fracaso de las gestiones de Ginebra, *Il Tevere*, de Roma, declara: "Nuestra satisfacción consiste en que la situación ha probado la corrección de los métodos fascistas y de su mentalidad. En la política internacional, la paz solamente puede resultar del equilibrio de las fuerzas guerreras y no por los sermones pseudo-evangélicos. Gracias al fascismo Europa puede sacarse la máscara puritana que proviene de más allá del Atlántico, y convertirse nuevamente en el campo de las rivalidades y ambiciones de las civilizaciones guerreras, pues sólo así las naciones europeas pueden renovar su vitalidad, a fin de que las mejores entre ellas ocupen el lugar de las decadentes."—Refiriéndose a la Liga de Naciones, el escritor Olindo Malagodi dice: "Después de que la Liga de Naciones ha dado el espectáculo de no lograr ponerse de acuerdo en tiempo de paz, sería demasiado ingenuo esperar aún que consiga llevar a término la función por la cual ha sido creada, esto es, intervenir en los momentos tempestuosos para evitar el estallido de guerras. Algunos se preguntan si antes de que hayan expirado los seis meses que faltan para la próxima reunión no se habrá ya disuelto la Liga, sacando del medio a un fantasma que impide ver la realidad de la vida internacional. Los pocos sobrevivientes internacionalistas se dividen en dos grupos de actitudes opuestas: el grupo burgués democrático defiende a la Liga, declarando que, no obstante las dificultades que halla en su camino, continúa siendo la única creación sa-

lida de la guerra que responde a las aspiraciones más profundas de los pueblos ensangrentados por el terrible conflicto mundial, temerosos de que éste pueda repetirse. Reconoce, asimismo, que la última reunión ha arrojado nueva luz sobre un defecto funcional de la Liga, atribuyéndolo a la obligación de la unanimidad que se exige a sus decisiones. En cambio, el otro grupo, los socialistas, se halla de acuerdo con los nacionalistas al condenar tal institución internacional, aunque por razones completamente opuestas, declarando que la incapacidad de su funcionamiento depende del hecho de que es un órgano de la política burguesa y que las tendencias fundamentales de tal política conducen necesariamente a la guerra."

Según un despacho de Ginebra, "el Consejo de la Liga resolvió convocar para el 1° de septiembre a los delegados de las potencias signatarias del Protocolo de la Corte Permanente Internacional a una sesión que se celebrará en Ginebra para estudiar las reservas formuladas por Estados Unidos para su adhesión a la Corte. Estados Unidos fué invitado a la Conferencia."—El historiador Guillermo Ferrero dice: "Hoy es para todos evidente que gobernar se ha hecho problema harto difícil, y que ya no basta para resolverlo ni siquiera una mayoría de dos tercios. . . . ¡Fútil sería querer negar la evidencia: en Inglaterra, en Francia, en Alemania hay un movimiento antiparlamentario que desde hace algún tiempo parece tomar tanta mayor fuerza cuanto más se irrita el espíritu público con las vacilaciones y las lentitudes de los gobiernos. En Inglaterra se empieza a ver camisas negras, en Francia camisas azules, unas y otras acordes en el grito de '¡Abajo el Parlamento! ¡Viva la Dictadura!' El movimiento es más fuerte en Alemania que en Francia, en Francia que en Inglaterra, pero existe en todas partes. No se sabe cuál pueda ser su porvenir; pero lo cierto es que si en uno solo de estos países ocurriese una catástrofe semejante a la ocurrida hace tres años en Italia, Europa volvería a caer en el caos, el Tratado de Locarno sería letra muerta, y las esperanzas en la pacificación se perderían quién sabe por cuánto tiempo."—La Cámara francesa otorgó a Briand un voto de confianza. El presidente Doumergue le encargó la constitución del nuevo ministerio.—Será ampliado el pacto de amistad ítalo-yugoeslavo. Probablemente se hará extensivo a Checoslovaquia y a Polonia.—El 21 de abril se celebrará en toda Italia el Día Colonial, "a fin de que contribuya a crear en Italia la conciencia y el interés por los problemas coloniales."

Los revolucionarios sirios, en un

manifiesto lanzado, previenen a todos los extranjeros que deben ausentarse de Damasco, pues desean saquear la ciudad. El espíritu belicoso gana en intensidad en Siria cada día que pasa. Las mujeres y los niños se han unido a la revolución; ellas formarán dos batallones armados que pelearán en la línea del frente, junto con los hombres, en la misma forma en que, durante la gran guerra, luchaban los llamados batallones de la muerte. Miles de estudiantes de quince y más años de edad han organizado batallones de exploradores, armados con garrotes y fusiles; además, prestarán servicios sanitarios, de vigilancia nocturna y llevarán despachos.—Según un nuevo decreto, ahora en Palestina tanto los hebreos como los árabes serán incluidos en las fuerzas de defensa.—Según el protocolo del año 1901, debe haber siempre en China comunicaciones libres entre Pekín y el mar, pero hace poco en las proximidades de Tientsín, un fuerte nacionalista chino hizo fuego contra dos destróyers japoneses que intentaban remontar el río, matando a un capitán japonés e hiriendo a otros tres marineros de la misma nacionalidad.—En Pekín, 17 estudiantes fueron muertos y 16 heridos por los guardias, que dispararon contra una demostración organizada por aquellos frente al edificio del Gabinete, para protestar contra la respuesta que dió el Gobierno chino al ultimátum de las potencias firmantes del Protocolo de 1921, pidiendo que se reanude la comunicación no interrumpida entre Pekín y el mar. El Gobierno accedió a las demandas de las potencias.

El escritor William Wills Davies dice: "Hay una fracción del Partido Republicano que considera a Europa como una trampa en la cual Estados Unidos ha de caer algún día. . . . En ciertos círculos de Washington se dice que, abstracción hecha de su deseo de fomentar la paz del mundo, Estados Unidos favorece la próxima Conferencia del Desarme por la consideración práctica de que la Unión tiene un interés en que Europa reduzca sus armamentos y emplee el dinero en la obra de reconstrucción, de modo que necesite comprar mayores cantidades de productos y materias primas norteamericanas."—En un reciente debate en el Senado estadounidense, un miembro de éste dijo que en los últimos diez años han sido muertos en Méjico 600 norteamericanos.

*Asuntos económicos y sociales* Las municipalidades británicas pagan mejor al barrendero de la calle que al maestro de escuela, y tal vez suceda lo mismo en otras naciones.—En un discurso, el presidente del Perú, Sr. Leguía, dice: "Comparto el dolor de los pobres. Sufro por el abatimiento

de los desheredados, hallando los menesterosos en mí un decidido apoyo. Estoy resuelto a defender al proletariado y soy un auspiciador fervoroso de sus legítimas aspiraciones."—Según un despacho de Moscú, "el Soviet concedió a ocho mujeres y un hombre que habían tomado parte en 1881 en el asesinato del zar Alejandro II una pensión vitalicia de 112 dólares por mes. Esta resolución se adoptó con motivo de cumplirse el 45º aniversario del asesinato."

**Asuntos religiosos:** En la Cámara de Diputados cubana se ha presentado un proyecto de ley prohibiendo que los sacerdotes se presenten en público con sotana.—En Jalisco, Méjico, mientras una delegación compuesta de un congresal, el alcalde y otro señor más, trataba de cumplir con un decreto de gobierno cerrando un templo del lugar, fueron atacados los tres, por un gentío, resultando mortalmente heridos.

**Catástrofes, etc.:** Perecieron 251 de un total de mil excursionistas, mientras un tren que corría de San José a Cartago, Costa Rica, se precipitó en el río Pirrís. Hubo como 100 heridos. Perecieron en la terrible catástrofe familias enteras.—Según una noticia de Khiva, "el Oxus está cambiando el curso de sus aguas, por lo cual es grande el peligro de una sequía. El Gobierno ha movilizó a toda la población para evitar un desastre en la región de los cultivos del algodónero del Turquestán, que son los regados por el río Oxus."

**Vicios, reformas, etc.:** En Cuba, un rico propietario fué tomado prisionero por unos bandoleros. Se exige ahora una fuerte suma de dinero para dejarlo en libertad.—En Alemania se ha iniciado una campaña contra las bebidas alcohólicas, pues se afirma que en el país se gastan anualmente en el consumo de bebidas alcohólicas 8.000.000.000 de marcos. La actual es la campaña prohibicionista más grande de que se tiene memoria en Europa. Se tratará de reunir 8.000.000 de firmas para una petición que será presentada al Reichstag.

Un escritor dice: "Se advierte en el mundo un movimiento de oposición a la moda excesivamente audaz. No se trata de un movimiento de índole religiosa, sino más bien de carácter social. Las autoridades de diversos países se han percatado de la pernicioso influencia que pueden ejercer en las costumbres las modas demasiado atrevidas y tratan de poner un dique a la ola de audacia indumentaria que parece amenazar al planeta. ¿Lo conseguirán? No nos atrevemos a formular pronóstico alguno en esa complicada cuestión. Las leyes y disposiciones, cuando son aplicadas con un

criterio ecuaníme, pueden ser, es cierto, muy eficaces; pero ¿quién prevé los recursos y artimañas a que puede recurrir una mujer para burlar el cumplimiento de una disposición que no le es grata? Contentémonos con consignar las tentativas de oposición a la moda llevada al último extremo. . . . Los Sindicatos de Iniciativa y los Comités de Festejos de Baviera superior han dirigido una solicitud colectiva al parlamento de Munich a fin de que el Gobierno intervenga, especialmente durante la temporada de verano, para poner coto a los excesos de algunas turistas, cuyas maneras hurtan des-crueltas e indumentaria provocativa constituyen, según dicen, un atentado a las buenas costumbres del país. Saltemos de Baviera a Grecia. El dictador general Pangalos, ha ordenado a la policía de Atenas que proceda a medir en plena calle la longitud de las faldas femeninas. . . . Aquellas mujeres cuyos vestidos no lleguen a la longitud que señala una reciente ordenanza serán apercibidas y multadas. Pero lo curioso del caso es que el jefe de policía ha significado al dictador la conveniencia de que se cree una sección de mujeres-agentes para desempeñar las funciones de medir las faldas. Teme que la galantería hacia el sexo bello induzca a los agentes hombres a ser poco rigurosos en el cumplimiento de esas órdenes, con lo cual reconcore implícitamente que la tiranía femenina es superior a la militar. . . . En Italia asimismo Mussolini ha adoptado diversas medidas para poner freno a ciertas inconveniencias de tocado o de vestido. Todas estas tentativas ponen de relieve la importancia verdaderamente extraordinaria que puede tener en el orden social la innovación de un modisto. Pequeñas causas, grandes efectos."

**Noticias misceláneas:** La Argentina tiene 9.600.000 habitantes; cursan medicina en el país 8.000 estudiantes.—Se ha constituido una sociedad científica para estudiar el problema de la aviación a grandes alturas, la que se propone establecer un servicio aéreo entre Nueva York y Hamburgo, haciéndose la travesía atlántica entre 10 y 12 horas. La sociedad cree que, hallando el medio de volar a 12 o 14 kilómetros de altura, quedará resuelto el problema de la navegación aérea transatlántica. Dicen sus directores que está comprobado que las regiones atmosféricas bajas tienen un efecto adverso en la aeronavegación, especialmente en las costas norteamericanas, donde son frecuentes los torbellinos, tormentas y nieblas, fenómenos que no ocurren a gran altura. Propone la nueva sociedad estudiar las condiciones atmosféricas que rigen a 14 kilómetros de altura sobre la tierra, creyendo que, logrado su propó-

sito, la velocidad de los aeroplanos aumentará hasta 540 kilómetros por hora, y para ello se valdrá de una especie de laboratorio aéreo y observatorio, cuyo piloto estará instalado en una cabina con calefacción especial, vistiendo, además, los otros miembros de la expedición ropas especiales contra el frío y la acción intensa de los rayos solares, con la adopción de una serie de precauciones para anular los efectos de la atmósfera enrarecida.—Antes de terminar el año en curso quedará inaugurado un servicio aéreo directo entre Berlín y Vladivostok (Siberia). Los aeroplanos recorrerán el trayecto en 50 horas.—Los nacionalistas y modernistas egipcios, siguiendo el ejemplo de los patriotas turcos, están abandonando el fez tradicional.—Dentro de poco los pasajeros que viajan en uno de los 36 trenes expresos que cruzan a todas horas el territorio alemán, podrán comunicarse con sus familias por medio de la radiotelefonía.—El comisario general de Palestina firmó el contrato de una concesión, que importa 10.000.000 de dólares y tiene por objeto la explotación de caídas de agua del Jordán, para la generación de energía eléctrica y la construcción de obras de riego en el valle de dicho río.—En Australia se instalarán usinas para la fabricación de alcohol de paja, el cual puede servir de combustible para los motores.

**BOHOL,** punto de las islas Filipinas, tiene una población de unas 396.000 personas. Tiene hermosos caminos que serpentean en medio de lozanos cocoteros y otros frondosos árboles tropicales. Algunos de los principales hombres de allí están aceptando actualmente nuestra verdad.

## Necrología

**RETO.**—La iglesia de la capital de Santo Domingo, Rep. Dominicana, anota con honda pena la triste desaparición de uno de sus más competentes y buenos miembros en la persona del hermano cuyo nombre encabeza esta crónica. El Hno. Luis E. Retó falleció el 25 de diciembre pdo., a la edad de 33 años. Conoció la verdad mediante la obra del inolvidable Hno. Rafael López, (que perdió más tarde la vida en Venezuela), y fué bautizado en 1918, llegando a formar parte de la primera iglesia adventista del país. Fué un cristiano consecuente y fiel, y son muchos los que lloran su desaparición. Su esposa, aunque en compañía de sus tres hijitas lamenta hondamente esta sensible pérdida, tiene, como nosotros, la bendita esperanza de verlo restaurado en el glorioso día de la venida de Cristo y resurrección de los fieles. FERNANDO E. RETÓ.

**REINA.**—El 15 de febrero pdo., falleció en Las Torres, Santa Fe, R. A., la Hna. Rosina de Khiner, a la edad de 85 años. Había sido una creyente fiel en el mensaje del tercer ángel y durmió con la esperanza de la bendita venida del Señor para buscar a los que le aman. El servicio fúnebre estuvo a cargo del Hno. Zenón Harly, quien habló a los presentes sobre el salmo 103, dirigiendo nuevamente la palabra en el momento del sepelio sobre lo que las Sagradas Escrituras dicen en 1 Cor. 15: 51-56; Job 10: 25-27; Apoc. 14: 13 y 22: 20. Esperamos ver de nuevo a nuestra buena hermana cuando el Señor Jesús llame a los suyos del sepulcro para llevarlos a compartir su reino. JUAN BAUM.

# La Revista Adventista

Órgano oficial de los Adventistas del Séptimo Día en los países de habla castellana

Dedicado a la proclamación de "la fe que ha sido una vez dada a los santos"

PUBLICADO LUNES POR MEDIO POR LA  
CASA EDITORA SUDAMERICANA  
Florida, F.C.C.A., Buenos Aires, Rep. Argentina

DIRECTOR: D. R. HUCKNER  
CORRESPONSALAS

P. E. BRODERSEN, E. E. ANDROSS, L. J. STONE,  
J. A. LULAND, W. K. BAXTER, H. U. STEVENS,  
J. W. WESTFALL, R. T. BAER, D. A. PARSONS

Los originales para publicación deben dirigirse al Director de LA REVISTA, los símos y correspondencias referente a suscripciones, cambio de dirección, etc., a la Sociedad de Tratados del país donde reside el interesado, excepto en la Argentina, Uruguay y Paraguay, donde deben dirigirse a la Casa Editora misma.

Precio de suscripción anual adelantada  
\$ 1.50 (oro) en todos los países

LUNES, 29 DE MARZO DE 1926

HACE poco dos hermanas de Checo-eslovaquia fueron apedreadas fuera de cierto pueblo, porque vendían nuestra literatura. Esto nos hace pensar en lo que le pasó a Palda en Litra.

HACE poco un ejemplar del *Informador*, nuestro periódico de la Recolección en portugués, cayó en manos de un joven de Loanda, Angola, África, quien ahora desea asistir a nuestro Colegio del Brasil.

DOCE hombres eminentes de China pidieron cada uno mil o más ejemplares de la edición extraordinaria de nuestro periódico chino, que combatía el opio. Un príncipe de Mongolia envió mil ejemplares a su país. Se imprimieron en todo unos 250.000 ejemplares de dicha edición.

EL HNO. Stone, director de nuestra obra en España, al enviarnos un hermoso artículo sobre lo realizado recientemente en ese país, dice: "Me gustaría poder comunicar con más frecuencia a LA REVISTA lo que pasa aquí en España. Tal vez en el porvenir tendré mejor oportunidad de hacerlo."

LO SIGUIENTE sucedió hace poco en China: Dos jóvenes adventistas, que iban a un colegio nuestro, y uno de nuestros predicadores pernoctaron en el mismo pueblo, sin saber los dos primeros que el otro estuviera también en el pueblo, ni él que ellos estuviesen. Durante la noche los handoleros saquearon el pueblo, escapando únicamente las casas en que estaban los jóvenes y el obrero.

EL 18 de marzo salieron en interés de la Recolección los empleados de nuestra casa editora de Buenos Aires; juntaron en dicho día \$1.120 (mon. arg.). El blanco era de \$800.

EL HNO. F. C. Varney llegó del Brasil a Buenos Aires para desempeñar el puesto de tesorero de la División Sudamericana. Antes de ir al Brasil, el Hno. Varney estuvo varios años en la Unión Incaica.

EN 1924, nuestra iglesia recibió un total de \$10.341.561 (oro) para obra evangélica, y además de esta suma, otros \$1.814.005.57 para la construcción de edificios de iglesia. Durante los 62 años que ha estado organizada nuestra obra, se han gastado en dar el evangelio al mundo \$107.847.804.31 (oro).

CIERTA persona gastaba en término medio diez dólares por mes en específicos, pero después de aceptar nuestra verdad y la reforma pro salud, no ha tenido que gastar nada en medicinas durante los últimos 37 años, calculando que en este solo detalle la verdad le ha significado un ahorro de 4.440 dólares.

HACE poco un aeroplano que volaba a poca altura sobre nuestra casa editora de Inglaterra, capotó y estuvo a punto de precipitarse en las piezas de la Redacción de dicha institución, pero logró evitar esto, estrellándose justamente en frente de la casa. El piloto, que fué gravemente herido, recibió tratamiento en nuestro Sanatorio, que se halla cerca de allí.

UNO de nuestros obreros de la Argentina dice: "Me gustaría que se hiciera una propaganda más positiva a favor de nuestro órgano de iglesia, pues lo considero de suma importancia. Por ejemplo, se podría hacer imprimir y enviar a las iglesias carteles llamativos con una inscripción análoga a ésta: 'Suscribase Vd. a La Revista Adventista; kallará ánimo, ennoblecimiento y placer.'"

EN COCE de licencia salieron de Buenos Aires para Estados Unidos las familias de Brodersen, Williams y Lundquist. El Hno. Brodersen ha sido director de nuestra obra en Sudamérica y el Hno. Williams, secretario. El Hno. Lundquist ha desempeñado el puesto de Secretario de los Jóvenes, Educación y Escuelas Sabáticas de la Unión Austral. También salieron para Estados Unidos la Sra. M. Hansen y la Srta. Sara Fontana.

NO PODEMOS amonestar con demasiada rapidez al mundo respecto a los tiempos terribles que le aguardan. En el presente número de LA REVISTA ADVENTISTA, tenemos un artículo sobre el colportaje en el Ecuador, es-

crito por el Hno. Linares, en el cual nos habla de su obra en Santa Rosa y Arenillas, puntos de ese país. Poco después de recibir el artículo, leímos en un diario de Buenos Aires el siguiente despacho de Guayaquil, que detalla la catástrofe que les ha sobrevenido a esos dos pueblos: "Ha llovido torrencialmente durante 18 horas—dice el citado despacho—habiendo provocado el desbordamiento del río Jubones, en la Provincia de Oro. Las poblaciones Arenillas, Chacras y Santa Rosa han sufrido los horrores de la inundación, que ha arrastrado personas, casas y ganados. El número de víctimas se calcula en cincuenta, y los perjuicios en dos millones de sures. Se ha dispuesto el rápido envío de socorros."

## Nuestro Congreso General

BAJO el título de "Los Adventistas se reunirán en un congreso general; tendrá efecto en Milwaukee (Wisconsin)," *La Nación*, de Buenos Aires, dijo recientemente:

"Dobiendo reunirse el 27 de mayo próximo, en la ciudad de Milwaukee, EE. UU., un Congreso general de los Adventistas del Séptimo Día, cuyas sesiones terminarán el 14 de junio, la rama argentina de esa congregación, así como las de los restantes países sudamericanos, han designado ya la delegación que ha de representarla en las deliberaciones de aquella asamblea. Encabeza esa delegación el pastor P. E. Brodersen, presidente de la División Sudamericana, cuya demarcación abarca el Brasil, Chile, Perú, Ecuador, Uruguay, Paraguay y Bolivia.

"Concurrirán asimismo al Congreso de Milwaukee, en carácter de delegados, el secretario-tesorero de la División Continental, W. H. Williams; el pastor R. T. Baer, presidente de la Unión Austral; el pastor F. H. Stahl, misionero que ha permanecido durante más de quince años entre las tribus incas, habiendo remontado hasta sus fuentes el Amazonas, y el pastor H. U. Stevens, superintendente de la Unión Incaica, a quien acompañará, también como delegado, un indígena de la región del lago Titicaca, donde varios millares de aborígenes han abrazado la doctrina de la congregación. El presidente de la delegación, pastor Brodersen, y algunos de sus miembros han partido ya en el vapor Madrid.

"En el Congreso de Milwaukee, en el que los misioneros destacados en África, Asia, Europa, América del Sur, Australia y Nueva Zelandia informarán sobre la forma en que se desenvuelve su misión proselitista, se elegirán las nuevas autoridades de la congregación que actualmente preside el pastor W. A. Spicer."